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在主業團內獻身給天
主

Fr Jesus Urteaga, 1948年在
西班牙進鐸，他是一位法律和
神學博士，也是多本著作，包
括God and Children and
Always Cheerful等等的作
者，他的書籍銷售量已攀升至
一百多萬本。現年81歲的他，
向ZENIT娓娓道出他承諾終身
的第一個“是的!我願意…
Yes”是如何發生的，此外他
亦是獲得聖施禮華親自邀請加
入主業團，在主業團內獻身給



天主行列的最後兩位年輕人其
中的一位。

2008年5月26日

你會覺得現今人們覺得奉獻自我，和
說”是的!我願意”是件難事嗎？

Urteaga : 肯定是件難事，我發覺有不
少的人做很多積極和正面的事情，但
是一般人是很軟弱的。我們所談論的
這 “願意”，是在日常生活中的奉獻
和犧牲，是放棄自我意識，有些時候
那是極需要有慷慨精神的，但那也是
值得的。當你在傍晚深思反省時，你
那天所累積起來的所有大大小小
的“願意”，會使你有很大的成就感
的！

身為基督徒，我們首先可以參考基
督，和祂的跟隨者--宗徒們--是如何
去面對種種的逆境洪流。犧牲和奉獻



精神充滿在福音的每一章節裡，如果
我們企圖將十字架從福音中移除，它
便會僅剩為一本書的封皮罷了！

我們千萬不能為了要順應現今社會的
取向，而試圖修改基督的教導。這該
是我們需要向基督所賜予的啟示之
光，去開啟我們的心靈的時刻，但是
相反地，人們卻正在扭曲著基督的訓
誨，企圖使它將就迎合所謂的現代道
德觀 -- 那是極具危害性的！在我們日
復一日所要面對的困難逆境，即使我
們深感不易，我們基督徒仍需要繼續
說 “是的！我願意”

您是在何時承諾這 “是的！我願
意”而奉獻您的一生呢？

Urteaga : 有一次，我必需從San
Sebastian到Valladolid參加國家級評
核考。常言道 “機緣乃天賜”，我之
所以這樣說，是因為在機緣巧合下，
有人問我和Ignacio Echeverría - 他現
在已成為一名神父並在阿根廷工作，
是否願意與“道路”一書的作者會



面，他當時剛好在我們住的地方主持
一個給大學生的避靜。我們說 “是
的!我願意”，而就因著那微小的
“願意”在往後成就了許多大事！

我們再三拜讀“道路”，那是一本充
滿著許多慷慨、有成效、具有使徒精
神的”我願意”、滿是對天主的愛，
以及為周遭身旁的人服務的書。

我們前去會見施禮華神父 - 他現今已
獲教宗保祿二世冊封為整個聖教會的
聖人 - 我還記得當時我們是如何屏息
靜氣地去聆聽：他向我們提及在讀書
學習中尋求成聖、向我們的朋友做使
徒工作，還有在我們每天平凡的日常
生活和每天的環境情況下去侍奉天
主。 日後，主業團創辦人說Ignacio
Echeverría和我是最後兩位，由他直
接解釋有關在主業團內奉獻自己給天
主的年輕人。當我們考完國家級評核
考後，我們歡歡喜喜地返回San
Sebastian，因為我們得到很好的成



績，還有為在這趟旅程所經歷的一切
深覺欣喜。

過了不久，一位在San Sebastian主業
團的朋友，聽聞聖施禮華提及和我們
在Valladolid的會面，便再度先向
Ignacio Echeverría，然後是我，詳
細解釋關於主業會的一切，並鼓勵我
們在主業團內將自己完全奉獻給天
主。我說了“是的！我願意”，也因
此，自此之後，我奉獻了我一生！我
仍記憶猶新當天我們沿著San
Sebastian的河邊，從北橋漫步到鐵
橋，他特別告訴我，這會是一個完全
奉獻自我的承諾。在此之前，我從未
有過要獻身給天主的念頭，因為那時
女孩子仍佔據著我的思緒呢！但剎時
間，我發覺我面臨著需要去選擇去過
一個新的生活，要在我日常工作中，
獻身給天主和人靈的生活。

是聖母瑪利亞的 “我願意”影響了您
的人生嗎？



Urteaga : 就在當天的下午，我帶著心
頭上的猶疑，前往Monte Ulía。藉著
聖母的強而有力助佑，對呈現我面前
的締約，我立下了“我願意”的盟
誓。那是1940年8月 13日，那肯定是
我的幸運日子，在我生命的81年歲月
中，有63年時間能為天主效忠，請聖
母為我轉禱，祈求我可以具備神父應
有的質素，能慷慨地、寬容地奉獻我
自己給予人靈們。

自我年少時，每當我和女孩子們或婦
女們談話時，我並不需要特別地去克
制自己，僅會注視著她們的雙眼，這
是因著誰的助佑呢？是聖母！她無條
件、無所求地給予我這幫助，我萬分
地感激她。

您會怎樣去形容一個有嚴謹判斷力的
人呢？

Urteaga : 那會是一個有原則的人。每
個人的想法和行事原則，不單只會影
響他的思維，同時亦會左右他的行
為。意思即是說一個有嚴謹判斷力的



人，會過著引導他邁向成聖之路的生
活方式。

甚麼是邁向成聖的道路？

Urteaga : 對於我來說，那就是主業
會。它也可以是很多人的道路，並且
大部份會是在婚姻之內。我很希望你
能認識它，我們是仰賴由耶穌所領導
的基督徒生活計劃，它包括聖體、孝
愛聖母、關愛他人、慷慨無私地對待
我們的鄰人、努力工作 – 我們盡力嘗
試在我們日常生活中去聖化自己 – 還
有去從事許多使徒工作。每一天都充
滿了許多“是的！我願意”。
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